

LA PLAZA DE VERDUN SITIADA

Los alemanes han avanzado hasta Chalons sur Marne

Por distintos conductos se confirma que la Catedral de Reims, no ha sido destruida.

Del comunicado francés publicado el día 27, a las tres de la tarde, se deduce que los germanos han conseguido avanzar notablemente.

En la izquierda, se ha acabado la "guerra de fortalezas", de que hablaban comunicados anteriores. Pues, según el Gobierno francés, "entre el Oise y Reims, los alemanes han atacado diversos puntos con extraordinaria violencia, habiendo sido preciso rechazarlos a la bayoneta".

Tenemos, pues, nuevamente a los teutones en declarada ofensiva, y a los aliados en defensiva, con arma blanca, la última y más desesperada.

Por la parte de Souain, la Guardia imperial prusiana ha batido a las tropas de Joffre "furiosamente, dice el Estado Mayor galo, sin lograr la victoria que se proponía".

No sabemos qué victoria se proponía, mas los propios franceses, y en la misma versión oficial, confiesan que: "en la región de Berru y Nogent, y entre Souain y la Argona", los franceses consiguieron "algunas ventajas".

Entre Sommer y Chalons, y la vía férrea de Saint-Menul-Vouziers, seguimos leyendo, hizo (el adversario) un ataque, ayer por la mañana, con ventajas, pero al final de la jornada nuestras tropas recuperaron el terreno perdido".

Estas palabras nos pintan al Ejército alemán luchando en un triángulo cuyos vértices son: Vouziers, Saint Menhould y Chalons. Este triángulo es isósceles; los lados iguales (de 38 kilómetros cada uno), son los que unen a Saint Menhould con Vouziers al NO., y con Chalons al SO.; la base de Vouziers a Chalons, se extiende 55 kilómetros.

Advirtamos primeramente que, a pesar de haber logrado ventajas ayer por la mañana los soldados del Emperador Guillermo, el Gobierno francés se lo calló ayer tarde y ayer noche. ¡Una vez más nos vemos obligados a no prestar fe, sino muy débil y condicional, a las noticias oficiales de Burdeos!

Notemos, además, que la gran batalla ha descendido hasta Chalons. Y, recordad nuestros lectores dónde está Chalons! Sobre el Marne, es decir, donde se libró el combate de su nombre, terminado con el repliegue de los alemanes.

Fijémosnos, por fin, en que la frase vaga: "al final de la jornada nuestras tropas recuperaron todo el terreno perdido", sin especificar adónde fueron rechazados los contrarios, nos autoriza a pensar que los alemanes descendieron más abajo todavía del triángulo en cuestión, y que, por ende, no obstante la reconquista de los aliados, siguen en... Chalons, en el Marne.

Queda, además, plenamente confirmada la noticia de origen germano, que anunciaba la toma de Varennes. Varennes está a 18 kilómetros al N. NE. de Saint Menhoul, donde han descendido los alemanes, según confesión del parte francés.

"En el centro, entre el Argona y el Meuse (Mosa) el enemigo no ha demostrado ninguna actividad. En los altos del Meuse no ha ocurrido novedad tampoco." Las comillas indican que copiamos sin quitar ni poner. Copiamos, pero nos resulta muy raro, que en el centro donde los alemanes peleaban con más vigor (comunicados de los días 23 y 24) y lograron apoderarse de los altos del Mosa, y vencieran a las tropas galas subidas de Toul, y ganaran desde Pont-a-Mousson hasta Saint-Mihiel, de repente se paralice todo y no pase nada. Probablemente pasará algo desagradable a los aliados, que ya nos lo dirán en días sucesivos, si en todo o en parte logran remediarlo y componerlo...

A la derecha. ¡El cliché desde va para tres días!

"En la Lorena, la Alsacia y los Vosgos no ha ocurrido ninguna modificación importante".

De Rotterdam llegaron ayer noticias, confirmadas por la Embajada alemana, y ratificadas oficialmente por nuestro ministro de Estado, según las cuales el Ejército teutón ha roto la línea francesa entre Verdun y Toul, al ocupar "Campo de los Romanos" (Certe de fortificaciones), cerca de Saint Mihiel.

El día 26, al recibir los primeros rumores, procedentes de Roma, escribimos nosotros:

"Realmente, acudiendo al mapa, parece que los germanos sitiadores de Verdun, y los que han ocupado a Hattoncha-tel y Saint Mihiel, se interponen entre el centro francés y su ala derecha, apoyada en Toul, etc..."

Hoy anacimos más: que las tropas teutónicas que se hallan en Saint Menhould, Vouziers y Chalons, rompen también la línea por otro punto, dejando completamente incomunicada la guarnición de Verdun.

Telegrafan de Holanda que el Gobierno de Berlín ha enviado una protesta a los países neutrales, contra las especies lanzadas por los Gobiernos aliados y su Prensa con motivo del bombardeo de Reims.

Insisten los alemanes en que bombardearon a la Catedral, forzados, porque en una de las torres colocaron los defensores de la plaza un punto de observación, desde el que recibían indicaciones acerca de la situación de la Artillería germana. Añaden que dispararon numerosos shrapnels, para suprimir el punto de observación, pero que no dispararon Artillería gruesa. Y concluyen aseverando que las torres y el resto de la Catedral sólo han padecido leves daños.

Joffre niega, fundándose en la palabra de honor de los dos comandantes que han defendido a Reims, que en la Catedral se haya colocado Artillería, mas nada dice sobre el punto de mira.

Con la aseveración tedesca de que la Catedral de Reims no ha sufrido mucho, coincide una carta, que conforme telegrafan de Roma, el Cardenal-Arzbisepo monseñor Lucon ha dirigido al Eco de París, sosteniendo que el gran órgano ha quedado intacto, los muros y las torres en pie, y sólo una bóveda se ha hundido, y la obra de carpintería y alguna imagen han sido incendiadas y rotas.

El día 25 imprimíase en EL DEBATE: "Definitivamente, todos ignoramos qué responde en la realidad a la frase: "destrucción de la Catedral de Reims". Tal vez se reduzca a una bóveda hundida y a unos andamios incendiados".

En días de Felipe II se desplomó el cruceiro de la Catedral de Burgos... En los nuestros, el de la Catedral de Sevilla... Restaurada se hizo la de León... Y son las Catedrales de Burgos, Sevilla y León, y artísticamente no desmerecen de las primitivas...

Los ingleses se consuelan de la pérdida de sus cruceros.

Eran de mucha potencia, pero viejos... Pronto se les iba a retirar y vender... ¡Ni a los propios naturales convence la versión de Churchill!

Antes se acusa al Almirantazgo, por la poca vigilancia que demuestra el fracaso sufrido...

¿Dónde está la escuadrilla de Zeppelins que se vio volar hacia el mar del Norte?

¡No se sabe nada!

En cambio, un aeroplano alemán ha vuelto a arrojar bombas sobre París, junto a la torre Eiffel...

El aeroplano que voló sobre Holanda, violando la neutralidad, no era teutón, sino inglés... dicen los franceses...

Los rusos se preocupan seriamente por los ataques que les infieren los burdos...

La Catedral de Reims, no ha sido destruida.

Noticias oficiales de Roma.

PROTESTA DEL GOBIERNO

ROTTERDAM 27.

El Gobierno alemán ha dirigido, por medio de sus Embajadas, a las de los países neutrales, una enérgica protesta contra las especies calumniosas lanzadas por los Gobiernos de las naciones aliadas y su Prensa con motivo del bombardeo de Reims.

El texto de la nota se hará muy pronto público.

LO QUE DECE EL ARZOBISPO

ROMA 27.

Se sabe que el Cardenal-Arzbisepo de Reims ha escrito una carta al director del Echo de París, comunicándole el estado en que ha quedado después del bombardeo la Catedral de su archidiócesis.

Según el referido Cardenal, las granadas alemanas únicamente incendiaron la obra de carpintería y techumbre.

Los muros han quedado en pie. El magnífico órgano del templo ha quedado intacto.

Nota oficial del Cuartel general alemán.

ROMA 27.

El Cuartel general alemán ha facilitado la siguiente nota oficial:

"El Gobierno francés pretende en su nota que la destrucción de la Catedral de Reims no era necesaria, desde el punto de vista militar; conviene sentir que los franceses se habían atrincherado sólidamente en los alrededores de Reims, haciendo de dicha ciudad el centro de su sistema de defensa.

Y así nos obligaron a atacar a Reims, utilizando todos los elementos necesarios. El alto mando alemán había ordenado que la Catedral de Reims fuera respec-

tada, mientras no nos hostilizase el enemigo.

Desde el 20 de Septiembre ondeaba sobre la Catedral una bandera blanca; pero en una de las torres se había colocado un puesto de observación.

Desde allí podía apreciarse la posición de nuestra Artillería, y dar a los franceses indicaciones útiles.

En vista de ello suprimimos el puesto de observación, disparando con nuestra Artillería de campaña numerosos "shrapnels", pero sin emplear la Artillería gruesa.

Las torres y el resto de la Catedral siguen casi indemnes, y sólo han padecido pequeños daños.

Las tropas alemanas hacen recaer la responsabilidad de lo ocurrido sobre los franceses, que abusaron de un edificio venerable, haciéndole servir a las necesidades de la guerra."

Alemanes y aliados.

Comunicado oficial del Gobierno francés.

BURDEOS 27.

A las tres de la tarde ha sido facilitado por el Gobierno el comunicado oficial siguiente:

"A nuestra ala izquierda, la batalla ha continuado con progresos ventajosos para nuestras armas sobre el frente muy extendido entre el Oise y el Somme y al Norte de ambos ríos.

En Reims se han producido violentísimos ataques acaudados sobre varios puntos, algunos de los cuales realizados a la bayoneta, pero todos han sido rechazados.

Las líneas atrincheradas francesas y alemanas se hallan en ciertos puntos separadas solamente un centenar de metros, unas de otras.

En el centro, desde Reims a Souain, la Guardia prusiana ha intentado, sin éxito, una vigorosa ofensiva, y ha sido rechazada en la región de Berru y de Nogent l'Abbesse.

De Souain al Argonne, el enemigo hizo un ataque ayer por la mañana, con ventaja entre el camino de Sommoüy, Chalons y la vía férrea de Saint Menhould y Vouziers, pero al final de la jornada, nuestras tropas recuperaron todo el terreno perdido.

Entre la Argonne y el Mosa, el enemigo no manifiesta ninguna actividad.

Sobre los altos del Mosa nada nuevo hay que señalar.

En el Sur del Woevre, los alemanes ocupan un frente que pasa por Saint Mihiel y el Noroeste de Pont-a-Mousson.

A nuestra ala derecha (Lorena y Vosgos), ninguna modificación importante.

Los alemanes rompen la línea francesa de fortificaciones.

ROTTERDAM 27.

El Gran Cuartel general comunica que las tropas alemanas han logrado romper la primera línea de fortificaciones francesas entre Toul y Verdun.

La primera fortificación que ha caído en poder de las tropas germanas ha sido la llamada Campo de los Romanos.

Dicho fuerte está situado al Sur de Verdun, próximo a Saint-Mihiel.

Las últimas noticias permiten asegurar que los alemanes han pasado el Mosa.

Victoria alemana confirmada.

Noticias de la Embajada alemana.

Anoche nos confirmaron en la Embajada alemana la noticia que publicamos anteriormente referente a haber roto las tropas germanas la primera línea de fortificaciones francesas y la ocupación del fuerte Campo de los Romanos.

Noticias del Ministerio de Estado.

Las noticias de Burdeos dicen que los alemanes han atacado sobre todo el frente, siendo rechazados. El ala izquierda francesa progresa sobre los altos del Mosa. La situación no ha cambiado.

En Woevre continúan los franceses en su terreno.

De Londres dicen que las noticias de

Francia hoy son iguales a las publicadas ayer en París.

Un telegrama del 25, noche, confirma el paso de una enorme masa de alemanes hacia Francia por Aquisgran (Aix-la-Chapelle), al parecer con propósito de rechazar la ofensiva francesa, y tomarla a la vez en toda la línea.

De Berlín se dice que el fuerte "Campo de Romanos", al Sur de Verdun, ha sido tomado, pasando las tropas alemanas el río Mosa.

Rusos y alemanes.

Noticias del Ministerio de Estado.

En Cracovia se han establecido fuerzas alemanas, cuyos jefes asumen el mando de aquella localidad.

De Rusia aseguran telegramas de Prensa que la fortaleza de Przemysl está aislada, y los rusos se han apoderado de puntos avanzados.

Notas marítimas.

De Londres.

VIGILANCIA BURLADA

LONDRES 27.

Un telegrama llegado de Amberes da cuenta de que varios buques mercantes alemanes, de los treinta y seis que se hallaban fondeados en aquel puerto, han zarpado de él, logrando burlar la vigilancia de las autoridades marítimas belgas, con rumbo a puertos de nacionalidad alemana.

Los respectivos capitanes han abandonado el refugio que les ofrecía el puerto de Amberes, conscientes de los peligros que han de correr en la travesía, pero sin temor a ellos.

De Roma.

LOS SUBMARINOS ALEMANES

ROMA 27.

Una nota oficial ha sido publicada por el Almirantazgo alemán, en la que se explica cómo fue echado a pique el crucero inglés en guerra Pathfinder.

El citado crucero no se fue a pique, como se dijo, por haber chocado con una mina, sino a consecuencia de las averías que produjo el submarino alemán "número 21", que lo torpedó.

El submarino alemán iba mandado por el teniente de navío von Hezeng.

El Pathfinder fué a pique en la embocadura del Firth of Forth, al Nordeste de Edimburgo, y en la costa de Escocia.

De Atenas.

LAS AUTORIDADES TURCAS NO DEBEN PASAR LOS DARDANELOS A UN VAPOR FRANCÉS

ATENAS 27.

Un paquebot francés, que conduciendo correspondencia y pasaje pretendía entrar en el Estrecho de los Dardanelos, ha tenido que desistir de su empeño, por haberle prohibido la entrada las autoridades marítimas turcas.

La noticia ha llegado aquí en un telegrama expedido en Mitilene.

Noticias oficiales del Ministerio de Estado.

En el Ministerio de Estado se ha facilitado una orden publicada por el Almirantazgo inglés.

En dicha orden, el Almirantazgo declara que la pérdida de los cruceros Hogue, Aboukir y Cressy, se debió a haberse detenido para atender al salvamento de sus tripulaciones.

Sobre este particular, el Almirantazgo ha dado órdenes mandando que, en caso de ataque por parte de submarinos, las unidades mayores de la flota sigan su marcha, dejando encomendado a los torpederos el salvamento de las tripulaciones, que es la táctica que se sigue en las batallas navales.

El Almirantazgo inglés declara que, a pesar de la potencia de los cruceros perdidos, su destrucción no tiene importancia, por tratarse de unidades de la escuadra, que por la antigüedad de su construcción, estaban próximos a pasar a la lista de ventas.

Una carta procedente de Hamburgo, y llegada al Ministerio de Estado, declara que, excepto con Escandinavia, la navegación está por completo paralizada.

De Londres comunican al Ministerio de Estado haber sido cerrado al comercio el puerto de Southampton.

La aviación en la guerra.

De París.

AEROPLANO ALEMÁN SOBRE PARÍS

PARÍS 27.

Aprovechando la favorable circunstancia de la niebla que durante todo el día ha envuelto a París, un aeroplano mili-

tar alemán ha volado esta mañana sobre la ciudad, realizando evoluciones.

Los tripulantes del aparato arrojaron sobre París varias bombas.

Créese que se proponía hacerlas explotar sobre la torre Eiffel, porque todas ellas han caído en sus proximidades.

Una de ellas explotó en el ángulo que forma la explanada del Trocadero con la rue de Freycinet.

A consecuencia de la explosión murió un anciano, quedando herida una joven, hija suya, que le acompañaba.

Parece probable que los aviadores alemanes se proponían destruir la estación radiotelegráfica montada en la torre Eiffel.

De Londres.

LOS "ZEPPELINES"

LONDRES 27.

Despachos telegráficos de Copenhague dicen que el Zeppelin alemán, tripulado por oficiales del Ejército alemán, fué visto sobre la ciudad de Lemoviego.

El aparato, después de volar durante largo rato, dirigióse hacia el Sur, realizando un detenido reconocimiento.

De Varsovia.

BOMBAS SOBRE VARSOVIA

VARSOVIA 27.

Sobre esta ciudad han sido lanzadas varias bombas desde un Zeppelin.

Tres soldados, que fueron alcanzados por los explosivos, murieron.

Varios edificios sufrieron desperfectos. Algunas baterías de Artillería dispararon contra el Zeppelin, que consiguió hacer errar la puntería, siguiendo su vuelo hacia la frontera de Nowogorjowitch.

Diése que desde ésta volvió a ser añonado, y que uno de los proyectiles alcanzó al aparato, que se vió obligado a descender, siendo capturados sus tripulantes.

Noticias oficiales de la Embajada alemana.

En la Embajada alemana en Madrid, se ha rectificado oficialmente la noticia publicada por varios periódicos, asegurando haber volado sobre Holanda varios aviadores alemanes.

Según dicen en la Embajada alemana, los aparatos vistos sobre territorio holandés, pertenecen al Ejército británico.

El día en Burdeos.

LA CENSURA DE LA PRENSA

BURDEOS 27.

Quéjase diariamente la Prensa de la desigualdad con que se aplica la censura a los diferentes periódicos, pues mientras generalmente se extreman los rigores de la aplicación, no ocurre esto con el periódico de Clemenceau, El Hombre Libre.

Los periodistas y la opinión comentan vivamente el caso, acusando a los censores de guardar extremadas complacencias con el periódico de Clemenceau.

Aducen como prueba de ello el hecho de que a un periódico de Certe, que reprodujo un artículo publicado en Burdeos por El Hombre Libre, le fueron tachadas algunas frases, no obstante haberse respetado la integridad de su inserción original.

Se gestiona, además, que la censura pueda únicamente aplicarse a las noticias militares, pero no a los artículos de crítica y a la información del interior.

En breve se reunirá el Sindicato de la Prensa, para tratar este asunto.

LA LEGION DE HONOR Y LOS EXTRANJEROS

BURDEOS 27.

El Fígaro formula una petición encaminada a que se borre de las listas de la Legión de Honor a todos los alemanes y austriacos que posean esa distinción.

Recuerda que Inglaterra ha procedido de este modo respecto de los enemigos que eran miembros de la Orden de La Jarretiera.

PARA LOS SOLDADOS

BURDEOS 27.

Aumentan los donativos de ropa interior y de abrigo con destino a los soldados de la campaña.

Por una orden del Ministerio de la Guerra, se prohíbe el envío de estos donativos, dedicados a persona determinada.

LOS SERVICIOS SANITARIOS

BURDEOS 27.

Bajo la presidencia del ministro de la Guerra, M. Millerand, se han reunido hoy varios diputados del Sena, con objeto de tratar de los servicios sanitarios en campaña, y especialmente del transporte de heridos.

que realizare la conducción en condiciones que, dada la rapidez necesaria, no puede verificarse con las condiciones necesarias en tan delicado servicio.

Varias noticias.

ESTADO DEL PRINCIPE JORGE

ANTIVARI 27.

El Príncipe Jorge de Serbia, que fué herido en uno de los últimos combates, ha sido trasladado en automóvil a Aranjelovak, donde se encuentra su padre el Rey Pedro.

El Príncipe continúa en el mismo estado, habiéndole sido extraída ahora la bala que tenía alojada en el lado derecho.

PARA LA CAMPAÑA DE INVIERNO

ESTOCKOLMO 27.

Emisarios del Gobierno alemán recorren los países escandinavos, adquiriendo pieles con destino al Ejército germano, que piensa ya en las contingencias de la campaña de invierno.

DONATIVO IMPORTANTE

BURDEOS 27.

El Gobierno alemán ha recibido el donativo de un millón de marcos, hecho por una importante casa comercial, para atender a los heridos del Ejército germano.

LOS FUERTES DE LIEJA

LIEJA 27.

Con gran actividad han comenzado los alemanes la reconstrucción de los fuertes que defendían esta plaza y que habían sido destruidos por el bombardeo que precedió a su rendición.

Estos trabajos de reconstrucción se hacen, no solamente de día, sino de noche, para lo cual se valen los obreros de potentes reflectores.

PREGONES EN LUGAR DE PERIODICOS

PETROGRADO 27.

En Dublin han dejado de publicarse los periódicos, por carencia absoluta de papel.

Para que el público no quede sin noticias de la guerra, los que antes eran vendedores de periódicos se han convertido en pregoneros y recorren las calles gritando las últimas novedades de la campaña.

Otras noticias del Ministerio de Estado.

Ayer pasó el día el Soberano inglés inspeccionando tropas en Aldershot.

En Dublin se celebró una manifestación patriótica, con motivo de la visita del presidente del Consejo de ministros, que pronunció un discurso, siendo aclamado.

Expuso la situación de la guerra, pidiendo a Irlanda voluntarios, apoyados con patriótico entusiasmo por los jefes nacionalistas, cantando todos los asistentes, el himno nacional británico.

Dijo que el día 25 han debido desembarcar en Marsella las primeras tropas de la India.

El ministro de Hacienda anunció ayer, en su distrito electoral, que el empréstito a Bélgica, es sin interés para los aliados.

Noticias del embajador de España en Berlín, afirman que no es cierto que el cónsul de España en Francfort, D. Francisco de Asís Caballero, forme parte de una Junta creada en aquella población para redactar un boletín titulado "Servicio de informaciones para los países de idioma español y portugués", con objeto de contrarrestar las informaciones francesas e inglesas.

Un artículo de Hauptmann.

El Berliner Tageblatt publica, en uno de sus últimos números llegados a España, la siguiente hermosa réplica que el poeta alemán Gerhart Hauptmann ha dirigido al literato danés Bjoern Bjoernson:

"Somos un pueblo eminentemente pacífico. El cronista superficial Bergson, de París, puede llamarnos bárbaros tantas veces como quiera; el gran poeta y francófilo obcecado Maeterlinck, puede darnos otros títulos semejantes, después de habernos llamado hace tiempo "la conciencia de Europa". ¿Qué importa? El mundo sabe que somos un pueblo viejo de cultura.

La idea del cosmopolitismo no está en ninguna parte más arraigada que en nuestro país. ¿Que se examine nuestra literatura de traducciones, y que me nombren luego a otro pueblo que tanto como el nuestro se esfuerce en hacer justicia al espíritu y modo de ser singulares de las demás naciones, y de penetrar con cariño, en sus almas!

El mismo Maeterlinck ha ganado en nuestro país su gloria y su oro. Para un filósofo de salón como Berg-

son, sin embargo, no hay sitio en el país...

Yo confieso que no tenemos ni teníamos...

Tenemos verdadera pasión por el alma popular del Mediodía de Francia...

En 1870 las tribus germanas forjaron con las armas la unidad y el Imperio alemán...

Energía individual y tensión general de fuerzas condujeron a los grandes éxitos de nuestra industria...

Es cierto; nuestra posición geográfica entre potencias amenazadoras en el Este y el Oeste...

Nosotros preferimos ser y continuar siendo "bárbaros alemanes"...

La guerra que estamos haciendo y que nos ha sido impuesta es una guerra defensiva...

Ahora, por cierto, con las armas en la mano, no las dependemos hasta no haber probado ante Dios...

¿Y quién ha provocado esta guerra? ¿Quién ha llamado hasta a los mongoles...

Sólo con dolor y amargura puedo proferir la palabra "Inglaterra"...

Haldane, ex ministro de la Guerra inglesa, y con él numerosos ingleses...

Tenemos un poeta cuyos dramas, más que los de ningún otro poeta alemán...

Este Shakespeare, sin embargo, es al mismo tiempo el príncipe de los poetas ingleses...

Y a pesar de esto, esa nación, nuestra pariente de raza y de casta...

"Querido primo: Has obrado mal contigo mismo y con nosotros cuando tus instrumentos arrojaron el fuego incendiario en nuestras cabañas."

Mientras estoy escribiendo esto, el día del eclipse de sol ha pasado...

El inglés ha nacido con cierto milagroso poder para conquistar el mundo...

Si el cielo quiere que de esta prueba inmensa salgamos otra vez intactos...

Mucho se había hecho ya en este sentido antes de la guerra...

Una victoria debería obligarnos a continuar en este camino con gran energía...

¿Cuántos suecos, noruegos y daneses en todo este tiempo han estrechado la mano a hermanos alemanes...

Pues aquellos que cuentan estas fábulas se deberían fijar en que esta hora trágica no es favorable al narrador de cuentos...

Todos estos guerreros alemanes sin miedo, saben exactamente el por qué de la lucha...

No, señor; nada de eso... Lo que a mí me está poniendo malo y sacando de mis casillas es...

¡Efectivamente: yo he sido un ciudadano equilibrado, he sido un individuo dichoso en su mediocridad...

Leo los periódicos con avidez. Busco "las últimas noticias de la guerra" con ansiedad...

El pobre "D. Simplicio" hundió sus manos en los bolsillos de la americana...

Como ya he dicho, nuestros testigos de sangre se hallan en tres fronteras...

N. de la R.—El haber incluido este notable artículo del dramaturgo alemán...

La verdad de la guerra. De una crónica que el Sr. Pujol envía desde Londres a ABC...

"Había que destruir el creciente poder marítimo alemán. Esa es la guerra. Y todos los liberales y radicales y socialistas...

"Cuando sir Edward Grey fracasó en asegurar la paz entre Alemania y Rusia, hizo todo lo posible para llevarnos a la guerra...

Esa es la guerra y no otra. Las apocías al derecho y a la libertad de los pueblos...

"El inglés ha nacido con cierto milagroso poder para conquistar el mundo. Cuando necesita una cosa, jamás se lo confiesa a sí mismo...

"Los trenes alemanes han sido destruidos."

de entre Peronne y San Quintín. Un oficial francés había visto un hilo telefónico que cruzaba entre dos puntos tomados por los alemanes...

En el libro del Príncipe de Bulow hay unas líneas—página 41—que me han inducido a escribir estos dos artículos:

Palabras de un alemán. "Don Simplicio Tragabolas", ocupa, como todas las tardes, de seis a ocho, una silla en el paseo de Recoletos...

Cuando el reloj del Banco da ocho campanadas, "D. Simplicio" estra las piernas, recoge los periódicos...

A "D. Simplicio", gordo, barrigón, sin nervios, manso y feliz, viviendo "su" vida, una vida de automatismo...

—¿Pero será posible, "D. Simplicio"?... —¿A usted, el hombre bondadoso, el hombre ecuaníme, por excelencia?...

—Efectivamente: yo he sido un ciudadano equilibrado, he sido un individuo dichoso en su mediocridad...

Leo los periódicos con avidez. Busco "las últimas noticias de la guerra" con ansiedad...

El pobre "D. Simplicio" hundió sus manos en los bolsillos de la americana...

Como ya he dicho, nuestros testigos de sangre se hallan en tres fronteras...

N. de la R.—El haber incluido este notable artículo del dramaturgo alemán...

La verdad de la guerra. De una crónica que el Sr. Pujol envía desde Londres a ABC...

"Había que destruir el creciente poder marítimo alemán. Esa es la guerra. Y todos los liberales y radicales y socialistas...

"Cuando sir Edward Grey fracasó en asegurar la paz entre Alemania y Rusia, hizo todo lo posible para llevarnos a la guerra...

Esa es la guerra y no otra. Las apocías al derecho y a la libertad de los pueblos...

"El inglés ha nacido con cierto milagroso poder para conquistar el mundo. Cuando necesita una cosa, jamás se lo confiesa a sí mismo...

"Los trenes alemanes han sido destruidos."

"Dos trenes alemanes han sido destruidos."

El individuo hablaba en correcto alemán. —Diga usted al general que hemos enviado dos trenes con refuerzos que llegarán pronto...

—¿Qué alas, "D. Simplicio"? —La derecha de los alemanes... que no sé si ha avanzado o no, y la izquierda de los aliados, que dicen que sí avanza y que no avanza...

—¿También los rusos, "D. Simplicio"?... —Oh, sí; créalo usted, y... sobre todo los kurdas!...

—Justamente!... ¿Es que ya entre el "The Times", el "Journal", el "Figaro", "La Petite Gironda", etc., etc., me tienen completamente "curda"?...

—¿Todo menos eso, "D. Simplicio"?... —¿Me está usted diciendo que busco en "la verdad de la guerra", y no la encuentro?...

—Pues hay quien la conoce... —¿Quién? ¿Quién?... Dígame usted, para alistarme como francésico ¿cómo germandiflo?... ¿Quién sabe la verdad?...

—Rita!... amigo "D. Simplicio". Y mientras tanto da usted "con esa señora", ahí va un consejo, para que vuelva usted a ser feliz: ¡No lea usted periódicos!

ÚLTIMA HORA Servicio telegráfico. El comunicado de las diez de la noche. BURDEOS 27.

A las diez de la noche ha sido facilitado al Gobierno el comunicado oficial siguiente: "Se confirma que después de la noche del 25 al 26 y hasta aun en la jornada del 27, noche y día, los alemanes no han cesado de renovar en todo el frente ataques de una violencia inaudita..."

La toma de la bandera la realizó el regimiento de Infantería colonial, número 24. Todos nuestros jefes de Ejército indican que la moral de nuestras tropas, a pesar de las fatigas resultantes de esta lucha, no interrumpe, sigue siendo excelente y hasta cuenta trabajo detenido a los soldados...

Alemanes y rusos. Comunicado oficial de Rusia. PETROGRADO 27. El combate entablado cerca de Drouskiniki, se ha terminado con la retirada de los alemanes. El enemigo se aproximó al monte de Opowetz, comenzando a bombardear la fortaleza.

PETROGRADO 27. Las tentativas de los alemanes para atravesar el Memel cerca de Drouskiniki, fueron reprimidas por los rusos. La Artillería alemana no pudo evitar nuestra ofensiva.

Austriacos y rusos. Comunicado oficial ruso. PETROGRADO 27. En Galitzia, los rusos han ocupado Debica. Una gran columna enemiga, refiriéndose de Przemysl hacia Sarnik, sufrió el fuego de la Artillería rusa, y huyó, abandonando parques, trenes y automóviles.

Un Zeppelin arroja cinco bombas. OTSTENDE 27. Un Zeppelin hizo la noche última un nuevo vuelo sobre Alst, Gante y Deynze, donde echó cinco bombas...

El combate entablado cerca de Drouskiniki, se ha terminado con la retirada de los alemanes. El enemigo se aproximó al monte de Opowetz, comenzando a bombardear la fortaleza.

PETROGRADO 27. Los trenes alemanes han sido destruidos. Los rusos han entrado en Hungría.

PETROGRADO 27. Los trenes alemanes han sido destruidos. Los rusos han entrado en Hungría.

PETROGRADO 27. Los trenes alemanes han sido destruidos. Los rusos han entrado en Hungría.

PETROGRADO 27. Los trenes alemanes han sido destruidos. Los rusos han entrado en Hungría.

La moratoria. ROMA 27. Un Real decreto prorroga la moratoria, que venia el 30 del corriente, hasta el 31 del mes de Diciembre, a fin de hacer que el crédito público funcione normalmente.

LA BODA DEL INFANTE DON FERDINANDO. El próximo día 1 de Octubre, se celebrará en Fuenterrabía la boda de S. A. R. el Infante Don Fernando y la duquesa de Talavera de la Reina.

VEINTE CASAS ARDIENDO. LOGROÑO 27. El alcalde de Calahorra telegrafía que en el barrio del Teatro, la Plaza de Torres y veinte casas están ardiendo, tan ardorosa arde todo el barrio, y que urge el envío de auxilios.

Notas de sociedad. BODAS. El día 2 de Octubre se celebró el matrimonio de la señorita de Chaves, hija de doña María Oliveira-César de Chaves, con D. Alejandro González Garama.

MURCIA 27. La Federación Agraria de Levante ha celebrado un mitin en el pueblo de Fuente Tiro, al que asistieron 4.000 huerfanos. Los reunidos trataron el problema del pimiento, acordando no venderlo a los exportadores sino por cantidad fija.

SUCESOS. Caídas. En el pueblo de San Fernando de Jarama se cayó de un árbol Antonio Cases, de diez y seis años, que vive en Tudescos, 7, el cual se rompió el brazo izquierdo, siendo asistido en la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Niña abandonada. La trapería Beatriz López, al ir a colocar en su carro un cubo de basura, se encontró con que habían dejado allí una niña como de cuarenta días, la cual llevó a la Dirección general de Seguridad.

Accidente del trabajo. En la tahona de la calle de la Cabeza, 10, en la que se hallaba trabajando, fue alcanzado por una máquina el obrero Francisco López, que sufrió contusiones de pronóstico reservado en el brazo derecho, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Feliciano Pascual, domiciliado en Santa Juliana, 3, denunció a un sujeto que desconoce el que, diciéndose representante de doña Bárbara Gil, propietaria de la casa en que el Pascual habita, le puso en la mañana de ayer los muebles en la calle, aprovechando su ausencia.

Intoxicación. Al levantarse a obscuras en la noche del 26 al 27, para coger un jarro de agua, Alvaro López, de cincuenta y un años, cogió por confusión otro en que había lejía, tomando un poco y sufriendo principios de intoxicación.

Atropello. El coche de punto número 584, propiedad de doña Carmen Risgo y que guiaba Julián Alcaza, atropelló en la gloriosa de Atucha al anciano Ramón Méndez, de ochenta y dos años, al que produjo heridas de pronóstico reservado en la cabeza.

Un niño gravísimo. En la calle de la Argueta tuvo la desgracia de caerse el niño de nueve años Anaecio Méndez.

Al caerse rompióse una botella que en la mano llevaba, y varios vidrios se le clavaron en el vientre y en la cara. Conducido a la Casa de Socorro correspondiente, los médicos diagnosticaron de muy grave el estado del herido.

Un robo. Al subir al tranvía de la Moncloa, frente al Asilo de Santa Cristina, fue robado a D. Jacinto Acuña, un reloj de oro y una cartera con 100 pesetas.

HERIDO EN RIÑA. En la calle del Doctor Fourquet fueron detenidos esta madrugada Celestino Díaz, de veintidós años, soltero, sin oficio ni domicilio, y Julián González, de veinte, carretero de oficio y sin domicilio.

Mientras eran conducidos al Juzgado de Guardia, era llevado a la Casa de Socorro del Hospital Manuel Romero Rodríguez, de diez y nueve años, soltero, carretero y sin domicilio, a quienes los médicos apreciaron una herida de arma blanca en el lado derecho, calificada de grave.

De las declaraciones prestadas por los detenidos, y de lo declarado por Manuel, resulta que, hallándose en el callejón del Hospital, en compañía de Julián, hubo de salir a la defensa de éste, que riñendo con Celestino recibió una bofetada. Manuel intervino, y Celestino le dirigió entonces un golpe con una navaja.

Los tres hallábase embriagados, pues los médicos apreciaron a Manuel alcoholismo agudo.

Los tres hallábase embriagados, pues los médicos apreciaron a Manuel alcoholismo agudo.

Los tres hallábase embriagados, pues los médicos apreciaron a Manuel alcoholismo agudo.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 1, de Málaga el 5 y de Cádiz el 9, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...

EL DEBATE
Se admiten esquemas hasta las tres de la madrugada en la imprenta.
TAMBA DE PUBLICIDAD
Artículos industriales, línea, 3 pesetas...

Compre usted
Sr. Vázquez de Mella
D. Alejandro Pidal y Mon
en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo...

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES
HOMENAJE A UN PRELADO
La Redacción de «La Aurora del Pirineo», ha editado un elegante ALBUM-LIBRO...

FOLLETIN DE EL DEBATE (99)
Los últimos días de Pompeya
de Pompeya
Escrita por el Sr. D. Ramón de Arce...

COLEGIO CATOLICO FRANCÉS DE JUANA DE ARCO

Correos, Telégrafos, Radiotelegrafía, Ferrocarriles, Profesorado técnico, Internos y externos. Academia dirigida por sacerdotes.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO de EL DEBATE

Table listing various newspapers and their prices, including 'El Debate', 'La Gaceta de Madrid', 'El Correo de Valencia', etc.

66 LA RISA DE LA ESPERANZA
POR DON JOSE 3 PESETAS
ANTONIO BALBONTIN

RETO MARTZ
RIVAL QUE ESPERA
Retos a las cosas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España...

CLASES
Propiedades de las tintas Martz
Negra superior fina... Azul negra fina... Rojo superior...

PASTOS DE INVIERNO

Se arriendan los de la Dehesa denominada La Cepeña, propiedad del Excmo. Sr. D. Luis Bahía y Urdiá...

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión...



Se facilitan a los señores sacerdotes de los distritos de la Diócesis de Valencia...

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa...

VELAS DE CERA CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GAUNA
VITORIA

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina
Anuncios en Vallas, Teléfonos, Tranvías...

SE RECIBEN Esquelas de Defunción y ANIVERSARIO
En la imprenta, calle de Pizarro, número 14...

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martín-Siemens...

Altos Hornos de Vizcaya BILBAO
FABRICAS EN BARACALDO Y SESTO
DIRECCIÓN TODA LA CORRESPONDENCIA

LOS TIROLESES. ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicamos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras... PROFESOR práctico en la enseñanza en Colegios...

PARA EL CULTO
FABRICA DE campanas y relojes públicos...

VARIAS
NECESITAN TRABAJO
SEÑOR de treinta y ocho años...

VACANTE la plaza de sacristán-organista de Brea (Madrid)...

PRINADORA, viuda, cargada de familia...

SEÑORITA, buenas informaciones...

Aún puede ser así—respondió el griego con voz trémula—. Los que la muerte no ha separado, quizás se encuentran todavía más allá de las tinieblas...

(Se continuará.)